
I
quattro elementi naturali sono i pilastri su cui
dovremmo concentrare le nostre attenzioni.
Spesso li trascuriamo e quando ce ne occupiamo

non lo facciamo esattamente come dovremmo. In
queste settimane estive che hanno preceduto lo
spartiacque di Ferragosto abbiamo effettivamente
dedicato molto spazio all'aria (non solo fritta), al-
l'acqua, alla terra e al fuoco. Le cronache ci hanno
portato a scrivere di rifiuti, guasti idrici, siccità e
incendi, portandoci a riflettere su quanto sia impor-
tante da un punto di vista politico come su quello
dell'informazione, mettere assieme il micro e il
macro, il racconto locale filtrato attraverso uno
sguardo globale. Un recente studio americano di-
mostra come le ondate di caldo che si stanno regi-
strando negli ultimi anni non sono dettate da pura
casualità, ma risultano effetto diretto delle politiche
dei vari Stati a proposito del riscaldamento globale.
Se dunque il presidente americano Trump decide di
tirarsi fuori dagli accordi sul clima, il problema non
è solo dei suoi connazionali o di chi l'ha votato: è
un problema planetario, con cui tutti noi siamo
chiamati a fare i conti. Avremo bisogno di più acqua
per irrigare i nostri vigneti o i nostri vivai, ma po-
tremo riuscirci se le risorse idriche sono in fase di
esaurimento? Avremo bisogno di tenere accesi più
a lungo i condizionatori per rinfrescarci: ma fino a
quando potremo farlo senza conseguenze per l'am-
biente e la nostra salute? [ ... ] ...continua in quarta

Aria, acqua,
terra e fuoco
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I
l caldo Ferragosto verrà regolamentato specifica-
tamente sia a Marsala che a Petrosino. A Marsala,
il sindaco Alberto Di Girolamo ha firmato l'ordi-

nanza che prevede una deroga sulle emissioni sonore
per la notte di Ferragosto. Gli esercizi pubblici per la
somministrazione di alimenti e bevande potranno dif-
fondere musica fino alle ore 5, mantenendo il livello
del suono entro i limiti consentiti dalla legge. La de-
cisione limitatamente alla sola notte tra lunedì 14 e
martedì 15 agosto. I titolari degli esercizi pubblici
avranno altresì l'obbligo di osservare – a partire dalla
mezzanotte del 14 agosto – la riduzione graduale del
volume della musica. A Petrosino invece, l'Ammini-
strazione guidata dal sindaco Gaspare Giacalone, ha
predisposto – per la notte tra il 14 e il 15 – un servizio
d’ordine sulle spiagge con vigili urbani per garantire
la corretta viabilità e l’accesso ai mezzi di soccorso;
un servizio straordinario di raccolta su tutte le spiagge
dal al 15 agosto, al fine di garantire la pulizia degli
arenili petrosileni. Il comune di Petrosino chiede la
collaborazione dei cittadini, attraverso il rispetto di
alcuni consigli: non entrare con i veicoli in spiaggia
e sostarli ordinatamente; non lasciare carboni ardenti,
ceneri, vetro o altro materiale pericoloso in spiaggia;
rispettare gli altri bagnanti e non disturbare con giochi
e suoni molesti il vicino; raccogliere la spazzatura nei
sacchetti e depositarli negli appositi contenitori, op-
pure consegnarli agli operatori.

A Marsala e Petrosino
regole per il Ferragosto

A
cqua, rifiuti, completamento
della giunta. Tanti i fronti e le
emergenze che stanno impe-

gnando il sindaco Alberto Di Giro-
lamo in questi giorni e che,
inevitabilmente, tengono in ansia i
marsalesi. Cominciamo con i rifiuti:
c'è il rischio che la discarica di Bor-
ranea chiuda prima del previsto e
che ci ritroveremo con i sacchetti di
rsu per le strade in pieno agosto? Mi
hanno assicurato che fino a fine agosto
l'impianto continuerà ad accogliere i
rifiuti dei Comuni della provincia.
Dopo di che si aspetta che la Regione
convochi una conferenza di servizi per
autorizzare la realizzazione di un'altra
vasca o l'ampliamento di quella esi-
stente. Noi comunque abbiamo meno
problemi degli altri perchè stiamo riu-
scendo a rispettare il limite di 50 ton-
nellate previsto dall'assessorato.
Restano le microdiscariche, che co-
munque si stanno riducendo anche per
le multe che stanno arrivando ai citta-
dini marsalesi che violano le regole. A
quando risalgono le ultime notizie
su Borranea? A questa mattina (ieri
per chi legge ndr). Dopo Ferragosto
dovrebbero arrivare novità dalla Re-
gione. L'ultimo guasto alla rete
idrica ha creato molti disagi in città.
Adesso la rottura è stata riparata e nel
giro di 24 ore l'acqua dovrebbe tornare

un po' ovunque. Gradualmente au-
menterà anche la pressione. Chiara-
mente, un guasto alla condotta
principale crea problemi. A che punto
è con il completamento della
giunta? Ho fatto un giro di colloqui
con le forze e i partiti di maggioranza
e opposizione. Ho parlato con loro
dell'aggiornamento del programma e
delle buone notizie che ci sono. L'ul-
tima riguarda la firma da parte dell'as-
sessorato regionale e del Cipe dello
stanziamento di circa 134 milioni di
euro per lo scorrimento veloce. E'
l'opera più grossa che sia mai stata fi-
nanziata in Sicilia Occidentale e porrà
fine all'isolamento della provincia di
Trapani dal resto della regione. Con
l'Anas ci rivedremo dopo Ferragosto
per accelerare sul progetto. Sì, ma la
giunta? Verrà azzerata o nominerà
solo i due assessori mancanti? La
giunta sarà formata da 6 assessori, più
il sindaco... Certo. Ma quale sarà il
profilo degli assessori che sceglierà?
Vediamo un po'. Nel fine settimana,
magari, ci saranno meno emergenze e
potrò concentrarmi maggiormente su
questa cosa. Definirà tutto prima
dell'approvazione del bilancio? E'
arrivato il commissario inviato dalla
Regione. Noi avevamo trasmesso il
bilancio da un po'. Adesso hanno un
mese di tempo per approvarlo. Non

credo che vorranno andare a casa. Ma
è possibile che non abbia già in
mente gli assessori che sceglierà?
Non mi piace partire dalle persone, ma
dai programmi. E cerco sempre di
coinvolgere tutti, a prescindere dal
fatto che gli altri si sentano coinvolti o
meno. Desidero che ci sia condivi-
sione sull'aggiornamento del pro-
gramma e poi verranno i nomi. Non
mi interessa proporre assessorati a
questo o a quello, anche perchè è im-
possibile accontentare tutti. A me piace
puntare sul programma e progettare il
futuro di questa città. Forse non tutti
sono abituati a questo modo di pen-
sare. [ vincenzo figlioli ]

“Prima la condivisione del nuovo
programma, poi gli assessori”

INTERVISTA Crisi politica ed emergenze amministrative: il sindaco Di Girolamo spiega le mosse delle ultime ore

Nel litorale petrosileno servizio d'ordine in spiaggiaINIZIATIVE

ONLINE SU

ALBERTO DI GIROLAMO

Come consuetudine in questo periodo

“Marsala C’è” sospende le sue pubblicazioni.

Ci ritroveremo nei tradizionali punti di

distribuzione il prossimo 5 settembre.

Seguiteci su www.itacanotizie.it.

Buone ferie a tutti
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S
i susseguono incidenti nelle strade marsa-
lesi. Ieri mattina, intorno alle 9, uno "scon-
tro" proprio nel cavalcavia che dalla zona

Stadio conduce in via Amendola e nel centro sto-
rico. Per motivi ancora da accertare, sulla dina-
mica stanno indagando i Vigili urbani, una Opel
proveniente dall'area dello Stadio Municipale si
è andata a scontrare con un vespone condotto da
un uomo che procedeva nella medesima dire-
zione. Come succede in questi casi, ad avere la

peggio è stato il centauro che, colpito lateral-
mente, ha perso l'equilibro della moto. L'uomo,
sbalzato dal mezzo, si è andato a scontrare contro
il guard-rail che delimita il cavalcavia. Solo per
un miracolo, ci hanno riferito dei testimoni,
l'uomo non è caduto sui binari della ferrovia sot-
tostante. Sul posto gli uomini del 118 che hanno
trasportato l'uomo all'ospedale "Paolo Borsel-
lino" dove gli è stata riscontrata una ferita lacero-
contusa sulla fronte.

Marsala: un’auto si scontra con una moto sul cavalcavia
Ad avere la peggio il conducente della vespa, finito contro il pericoloso guard-rail. Per fortuna solo una ferita

MARSALA

F
orse la comunicazione sul rispetto delle regole non è molto chiara.
Allora interveniamo di nuovo sull’argomento perché, proprio nelle
ore in cui l’Amministrazione comunale ricorda a tutti il decreto del

2007 dell’Assessorato regionale Territorio e Ambiente che, all’articolo 3,
dispone “prescrizioni sull'uso delle spiagge e delle strutture balneari”. Quindi
è espressamente vietata l'accensione di qualsiasi fuoco in spiaggia, nelle aree
demaniali anche quando in concessione. Non solo a Ferragosto ma in ogni
caso, per il rispetto delle nostre spiagge in un periodo particolare di seri in-
cendi sul territorio. Pare però, che le persone non rispettino la legge. A pro-

posito è intervenuta l’Associazione Birgi Sottano che ha segnalato, attra-
verso diverse foto, la massiccia presenza di bagnanti che stazionano lungo
la spiaggia vicino al fiume Birgi, con tende e numerosi falò accesi nelle ore
notturne. Un manto di tende ammassate che potrebbero essere pericolose
per la pubblica incolumità. In realtà l’associazione parla di “apposita ordi-
nanza anti falò” ma in verità non c’è un provvedimento del sindaco, perché
c’è già una legge apposita su tutto il territorio della Regione Sicilia. Nell’uno
o nell’altro caso comunque, la normativa va fatta rispettare con l’intervento
di Forze dell’Ordine che dovrebbero monitorare i litorali lilybetani. 

Falò vietati in spiaggia, ma Birgi è piena di fuochi
La legge va fatta rispettare. Lo chiede anche l’Associazione Birgi Sottano preoccupata per il litorale Nord

IL LUOGO DEL SINISTRO
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I
Carabinieri della Compagnia di Marsala
hanno sottoposto a fermo di indiziato di
delitto, per il reato di tentato omicidio, un

34enne tunisino che vive stabilmente nel Co-
mune di Petrosino, poi identificato in C’ocri
Mohamed. L’indagine, svolta dai Carabinieri
dell’Aliquota Operativa della Compagnia di
Marsala, con l’ausilio dei militari della sta-
zione di Petrosino, e coordinata dalla Procura
della Repubblica, ha avuto inizio lo scorso 11
luglio, quando i militari dell’Arma erano in-
tervenuti in contrada Santo Padre delle Per-
riere dove, all’interno di una carrozzeria, il
proprietario era stato aggredito a colpi di man-
naia, riportando una profonda ferita al braccio
destro. Le informazioni acquisite dai Carabi-

nieri, hanno permesso di ricostruire la dina-
mica degli eventi, secondo cui il semplice ri-
fiuto di gonfiare le ruote dello scooter del
C’ocri, dovuto ad un malfunzionamento del
compressore presente in officina, aveva scate-
nato l’ira del soggetto tunisino che tornato
presso la carrozzeria pochi minuti più tardi,
avrebbe aggredito con grande violenza il tito-
lare, salvo solo grazie alla prontezza di riflessi
che gli ha consentito di proteggere con il brac-
cio destro il capo, a cui era indirizzato il fen-
dente. C’ocri già senza fissa dimora
immediatamente dopo l’evento si era dato alla
fuga facendo perdere le proprie tracce. Tutta-
via, dalla descrizione fatta dalla vittima, i Ca-
rabinieri erano riusciti a risalire al 34enne
tunisino, già noto alle Forze di Polizia. Dopo
un giorno, il personale dell’Arma veniva al-
lertato dal comando della Polizia Municipale
poiché il ricercato, nella mattina del 12 luglio,
aveva avuto un grave incidente a bordo di uno
scooter e, pertanto, era stato trasportato in pro-
gnosi riservata presso l’ospedale Villa Sofia di
Palermo. Monitorate le sue condizioni per la
durata della degenza presso il Trauma Center

del Villa Sofia, lo scorso 3 Agosto, dopo avere
avuto notizia della possibilità di dimissioni del
soggetto, la Procura della Repubblica di Mar-
sala ha emesso un fermo di indiziato di delitto
nei suoi confronti, anche considerando la pos-
sibilità più che concreta che il sogetto potesse
darsi alla fuga una volta dimesso dall’Ospe-
dale. Nella stessa data, i Carabinieri del Nu-
cleo Operativo di Marsala, riuscivano a
fermare il C’ocri in uscita dal complesso Villa
Sofia di Palermo, avendo firmato le dimissioni
volontarie pur contro il parere dei medici, ed
a condurlo presso gli uffici di “Villa Araba”
dove, terminati gli atti di rito, lo stesso veniva
dichiarato in stato di fermo e, come disposto
dalla Procura di Marsala, tradotto presso la
Casa Circondariale di Trapani San Giuliano.
All’esito dell’interrogatorio di garanzia effet-
tuato dal Giudice per le indagini preliminari
del Tribunale di Marsala, il fermo emesso
dall’Autorità Giudiziaria e operato dai Cara-
binieri veniva convalidato. Contestualmente,
nei suoi confronti veniva emessa una misura
di custodia cautelare in carcere per il reato di
tentato omicidio.

Colpì carrozziere con una mannaia, arrestato 
L’uomo, un tunisino di 34 anni è stato fermato dai Carabinieri della stazione di Petrosino MARSALA

Sembra rientrare
l’emergenza idrica

L'intervento conseguente
alla rottura della condotta
idrica principale passante
per via Tunisi ha compor-
tato un necessario tempo di
attesa per consentire la
completa adesione e tenuta
della nuova tubazione in-
nestata a quella esistente.
Già ieri i tecnici hanno
provveduto all’immissione
dell’acqua nella condotta,
ma è possibile che ci voglia
del tempo per arrivare.
Oggi comunque l’emer-
genza dovrebbe rientrare
nel centro storico e nelle
periferie, nelle case e nelle
attività commerciali.

D
opo avere incardinato il punto all'ordine del giorno propedeutico all'approvazione del Bilancio di previsione, torna a riunirsi il Consiglio comunale di Marsala. Il pre-
sidente Enzo Sturiano, viste anche le scadenze normative regionali che hanno portato alla nomina di un commissario straordinario per l'approvazione del bilancio, ha
provveduto a convocare i lavori d'aula in due sedute: lunedì giorno 28 e mercoledì 30 agosto sempre alle ore 10.30. Nell' ultima riunione dello scorso giovedì in

chiusura della seduta il presidente ha chiesto il prelievo del punto 8 relativo al Piano delle Valorizzazioni e Dismissioni degli immobili di proprietà comunale redatto ai sensi
dell’art. 58 del D.L. n.112/2008 convertito con modificazioni dalla Legge n.133/2008. Con il voto su di questo prelievo ripartiranno i lavori del Massimo Consesso Civico.
E' un argomento che deve essere approvato prima della trattazione del punto successivo, “Approvazione Programma Triennale OO.PP. per il periodo 2017/2019”. Argomento
questo indispensabile per passare alla trattazione del Bilancio di previsione 2017, “collocato” al punto 12 dell'ordine del giorno. Dopo le polemiche politiche relative alla
mancata nomina degli assessori mancanti, evento questo che sembra che il sindaco risolverà a breve, e dopo la polemica su un documento della direzione del Pd che criticava
aspramente il presidente del Consiglio Enzo Sturiano, le prossime sedute è possibile che si caratterizzeranno sulla trattazione di aspetti amministrativi.

Consiglio comunale: previste altre due sedute nel mese di agosto

N
ei giorni scorsi la nostra testata ha dedicato un
ampio spazio al tema dei migranti alla luce
delle recenti restrizioni disposte dal Viminale

rispetto alle attività di salvataggio messe in campo
dalla navi delle Organizzazioni non governative. Sul
tema interviene anche l'associazione Amici del Terzo
Mondo, da 30 anni attiva a Marsala sul fronte dell'ac-
coglienza e dell'integrazione, che di fatto sottoscrive
le parole pronunciate alla nostra testata dal coordina-
tore provinciale di Libera Salvatore Inguì. “Siamo pie-
namente d'accordo con le riflessioni di Salvatore Inguì
– spiega il presidente Enzo Zerilli – a proposito di
quanto affermato su chi, anche a Marsala, teorizza la
logica della paura di un'invasione che non ha alcun
fondamento. Aggiungiamo che riteniamo necessario
approfondire le motivazioni che hanno portato il Par-
tito Democratico a cambiare strategia in queste setti-
mane sul tema dell'immigrazione. L'impressione è che
si stia facendo strada l'idea che parlare di diritti umani
faccia perdere consensi elettorali. Se vogliono portare
avanti la logica della repressione facciano pure: è
chiaro che c'è chi farà altre scelte”.

Amici del Terzo Mondo:
“D'accordo con Inguì”
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L’
estate marsalese prosegue con lo spettacolo degli youtuber Matt & Bise a
San Pietro questa sera alle 21.30; domani al winebar Al Molo di Birgi Vecchi
“Reggaeton Summer Festival”, al Monumento ai Mille alle ore 21 si terrà

il concerto del coro bandistico Città di Noto (che si doveva tenere a Villa Genna); a
san Pietro l’evento “I Classici di sempre”, la lirica in scena. Tra gli eventi dell’estate
marsalese si segnala il 17 agosto, l’evento “Poesia Migrante” della Ong-No Estinti
Poetry con Nino Contiliano e Fabio D’Anna, ore 22 alla Terrazza san Francesco della
Villa Cavallotti; domenica 20 agosto alle 21,30 a San Pietro il monologo di Alessio
Piazza “Ma di giorno i topi che fanno”, il 21 la Notte Bianca organizzata dalla Pro
Loco 2.0, il 24 il concerto dei “Musicanti” al Carmine ed il 29 agosto la presentazione
del libro “Scelgo di essere felice” del marsalese Giovanni Di Girolamo che si terrà al
Carmine.

Spettacoli, reggae e libri
nell’estate marsalese

Oggi Matt & Bise, domani la Banda “Città di Noto”

MUSICA

E'
iniziato il conto alla rovescia a Marsala per l'esi-
bizione della Compagnia Lirica "Arcobaleno",
domani 13 agosto alle ore 21.30 al Complesso

Monumentale San Pietro, nello spettacolo "I Classici di
sempre", organizzato dall'associazione "Il Proscenio" con
il patrocinio dell’Amministrazione Comunale. Si tratta di
uno spettacolo – la cui direzione artistica è affidata a Ugo
Esposito - che proporrà romanze celebri, operette, canzoni
napoletane e classici internazionali, e vedrà protagoniste
le superbe voci di quattro artisti lirici noti, per il ritorno
della grande lirica a Marsala: il tenore Valentino Buzza,
il tenore Francesco La Spada, il soprano Carmen Barone
e il soprano Lyudmyla Porvatova. Al pianoforte il Maestro
Giuseppe Palmeri. Il prezzo del biglietto d’ingresso, per
il posto unico è di 10 €. La prevendita viene effettuata da
“Con un click” di Elena Giacalone, in via Abele Damiani,
20. INFOLINE: 0923714305 \ 3711561749.

Tutto pronto a San Pietro
con “I Classici di Sempre”

La lirica in scena domani 13 agosto 

EVENTI /2

L
ungo weekend di Ferragosto a “Petrosino Estate 2017”. Al
Camping Biscione continua il Manuel Dub Festival #8; oggi
prendono il via le iniziative del comitato San Giuseppe: alle

22 in piazza Biscione, si ballerà con “Live Music” e con i vari gruppi
che si alterneranno sul palco. Domani alle 18 dalla Chiesa di San
Giuseppe prenderà il via la processione “Maria Stella del Mare”,
che si concluderà in piazza Biscione dove, alle 20.30, verrà celebrata
la Santa Messa; alle19 spazio alla “Mostra e mercato dell’artigia-
nato”. Infine, la vigilia di Ferragosto (lunedì 14 agosto) tutti in spiag-
gia, a partire dalle 20, di fronte piazza Biscione. Punta dell’estate
petrosilena il concerto di Roberto Vecchioni in piazza il 20 agosto.

Ferragosto al Biscione,
il 20 arriva Vecchioni

Continuano gli appuntamenti estivi petrosileni

CINEMA SOTTO LE STELLE

Fino al 31 agosto
film a San Pietro

La rassegna Cinema sotto le
stelle prosegue con i se-
guenti film: il 15 agosto
“Oceania”, il 16 “Sully”
con Tom Hanks, il 17 “For-
tunata” verrà sostituito con
“La verità sta in Cielo” sul
caso Orlandi; il 18 “Sicilian
Ghost Story”, il 19 agosto
con “The Dinner”, il 21 con
“Aspettando il re”, il 22 sarà
la volta del film “Il diritto di
contare”, il 23 “La verità v
spiego sull’amore”, il 24 “Il
segreto”, il 25 il film d’ani-
mazione “L’Era Glaciale –
In rotta di collisione”, il 27
“La luce sugli oceani”, il 28
“Animali notturni” il 30
“Alla ricerca di Dory” e il
31 la rassegna si chiude con
il film “The StartUp”. Lo
spettacolo unico si terrà al
Complesso San Pietro a
partire dalle 21.30. Ingresso
3,50 euro, per Over 65,
bambini/ragazzi fino a 14
anni d'età e per disabili 2,50.
Ma l'ingresso è gratuito fino
ad un massimo di venti di-
sabili per serata. Spettacolo
unico al Complesso San
Pietro alle ore 21.30.

CINEMA

L’attore siciliano Michele
Li Volsi, alla regia di un
mediometraggio “Il profes-
sore e la ballerina” dell’au-
tore catanese Pietro
Juavara, torna a girare nella
nostra terra. Dopo essere
arrivato in finale per il cor-
tometraggio "God's forgi-
veness" al festival
“ETNACI 2017” ad Aci
Sant'Antonio, selezionato
anche al Borgia Festival di
Reggio Calabria e dopo il
premio come “Bravo attore
siciliano” a Caltagirone, Li
Volsi mette su un progetto
con gli attori Alessio Gallo
(lanciato da Gomorra), Lo-
renzo Bonnici, Salvatore
Salerno, il direttore della
fotografia Rosario Neri e
con la partecipazione delle
allieve del corso di cinema
di Li Volsi: Giusy INgarra,
Noemi Mostacci, Graziana
Rotondo, Alessia Barraco,
Vanessa Criscenti. I casting
del nuovo film si terranno il
18 agosto al ristorante "A
due passi dal mare" a Torre
Sibiliana.

Casting a Petrosino
per film  Li Volsi

Sono noti i meriti che gli imprenditori inglesi

hanno avuto nella trasformazione di Marsala da

un piccolo borgo agricolo in un attivo centro in-

dustriale e commerciale. Meno noti sono, in-

vece, gli indubbi meriti che alcuni di quegli

imprenditori hanno avuto nella promozione cul-

turale della città. In particolare è stata significa-

tiva l'opera di Joseph Isaac Spadafora Whitaker,

familiarmente noto come Pip, l’ottavo dei dodici

figli di Joseph Whitaker e di Eliza Sophia San-

derson. Pip nato a Palermo nel 1850, venne

mandato a studiare prima a Malta e poi in In-

ghilterra. Alla morte del padre ereditò, insieme

ai fratelli Robert e Joshua, l'impero economico

che il prozio Benjamin Ingham aveva costruito

e che il padre aveva mantenuto florido. Nel 1883

sposò Tina Scalia, figlia di un patriota siciliano

rifugiatosi a Londra dopo la repressione della ri-

voluzione del 1848. Dopo il matrimonio, si tra-

sferì a Marsala, dove rimase fino al 1885, in

qualità di direttore dell’azienda di famiglia. Pip,

però, non era un manager, i suoi interessi erano

altri: era portato per gli studi e per le ricerche nei

campi più vari, in particolare la storia naturale e

la botanica. Collaborava con riviste scientifiche

di ornitologia e illustrò la fauna avicola tunisina

in due bellissimi volumi pubblicati a Londra nel

1905 (J. I. S. WHITAKER, The Birds of Tuni-

sia, London 1905). A Marsala viveva con la mo-

glie Tina nel bellissimo palazzo che sorge

all'interno del baglio, ma appena poteva scap-

pava per andare a caccia nello Stagnone e nelle

isolette che lo punteggiano e lo delimitano. A

San Pantaleo i contadini gli offrono oggetti an-

tichi che hanno trovato coltivando i campi, Pip

li acquista e costituisce una piccola raccolta per-

sonale. Nelle sue battute di caccia lo accompa-

gnano Carlo Forsyth Gray, amministratore dello

stabilimento vinicolo Ingham-Whitaker, e il

marsalese Giuseppe Lipari Cascio, che diven-

terà suo amico e uomo di fiducia. Affascinato

dalla bellezza dell’isoletta di San Pantaleo, nel

1883, Pip acquista un terreno sull’isola: forse gli

serve come punto di appoggio per le battute di

caccia. Nel 1897 acquista un altro appezza-

mento, poi gli acquisti si fanno più frequenti. La

passione per l'archeologia va crescendo e si af-

fianca all’ornitologia. Pip comincia a maturare

l'idea di acquistare tutta l'isola, la quale peraltro

nel secolo che era passato dal momento della

censuazione aveva conosciuto un’incredibile

frantumazione della proprietà: dai sette posses-

sori iniziali si era passati ad un imprecisato nu-

mero di proprietari. Non siamo in grado di dire

quanto gli sia costata l'operazione, per saperlo

bisognerebbe consultare oltre un centinaio di atti

di compravendita che si conservano nell'archi-

vio notarile. Nel 1905 tutta l'isola è nella sua di-

sponibilità. Nel 1906, inizia la prima campagna

di scavi che proseguirono, con alcune interru-

zioni, fino al 1927. Antonio Salinas, professore

di Archeologia e direttore del Museo nazionale

di Palermo, è il supervisore scientifico; Lipari

Cascio controlla e dirige le operazioni di scavo

a San Pantaleo. I reperti venuti alla luce nelle di-

verse campagne di scavi, l’acquisizione delle

collezioni private di Cammareri Scurti, di Carlo

Gray, di Lipari Cascio e gli acquisti sul mercato

antiquario consentirono al Whitaker di realiz-

zare a Mozia il primo museo fenicio-punico

d’Italia. Nel 1921 a Londra pubblica i risultati

delle ricerche in un volume, intitolato, Motya.

A Phoenician colony in Sicily. Intanto, sin dai

primi anni del Novecento, l'industria del vino

marsala era entrata in uno stato di crisi, che si

trascinò fino al primo dopoguerra, quando Pip,

l’unico sopravvissuto dei tre fratelli e senza eredi

in grado di affiancarlo nella gestione del-

l’azienda, decise di cessare l’attività. Convinto

dell’irreversibilità della crisi dell’industria vini-

cola, nel 1926, vendette la ditta vinicola alla

Cinzano. In sostituzione pensò di introdurre la

coltivazione dell’agave sisalana per ricavarne

una fibra tessile, ma il progetto fallì. Pip morì a

Roma il 3 novembre 1936. A lui la città, in segno

di riconoscenza, ha intitolato un viale. 

MEMORABILIARUBRICHE

Pip Whitaker
a cura di Giovanni Alagna

giovannialagna.13@alice.it

Giuseppina Torregrossa e
la sua Palermo al Carmine
Sarà Giuseppina Torregrossa, l’ultimo appuntamento rea-
lizzato dall' associazione Ciuri, Libreria Mondadori di
Piazza della Repubblica e Agenzia Communico in colla-
borazione con Istantanee e l’azienda vinicola Ricalkata.
Domani, 13 agosto, alle 19, all’ex Convento del Carmine,
la scrittrice presenterà l’ultimo romanzo “Cortile Nostal-
gia”, edito da Rizzoli. La storia parte da Palermo, da una
piazza in cui sette fate rapiscono i passanti, li stordiscono
di meraviglia per poi riportarli a casa all’alba. E' qui che
partono le vicende personali di Mario Mancuso. Dopo i sa-
luti del sindaco Alberto Di Girolamo e dell'Assessore alle
Pari Opportunità Anna Maria Angileri, l’autrice converserà
con l’assessore alle Politiche Culturali, Clara Ruggieri.
L’evento gode del patrocinio del Comune di Marsala, As-
sessorato alle Pari Opportunità.

MarSale, numerose presenze grazie alle associazioni del territorio
L

a seconda edizione di MarSale, la tre giorni che si è svolta nel centro storico dal 28 al 30 luglio, si è dimostrata un contenitore molto apprezzato.
“La manifestazione si è concluso con un successo di presenze che ci hanno dimostrato come MarSale venga apprezzato e che potrebbe diventare
un appuntamento anche per i prossimi anni, su cui puntare per farlo crescere”, ci ha detto Francesco Tranchida, Presidente di Banca Marsalese

della Memoria, l’associazione che ha organizzato l’evento. La novità quest’anno, è stata quella di sfruttare più location: “I tappeti di sale erano ben 5,
quattro a San Pietro e uno di fronte la Chiesa Madre, per 120 metri quadrati. Il tema sfruttato dagli artisti è stato “Genealogia delle dominazioni a Capo
Boeo” – ha precisato Tranchida -. I tappeti di sale hanno raccontato Mozia, Lilibeo, Marsalì, Marsala Normanna e Spagnola. Banca Marsalese si
propone di riscoprire la storia di Lilibeo, le sue tradizioni e lo ha potuto fare grazie alle 15 associazioni del territorio, tra artisti, artigiani e piccole o
medie attività commerciali che hanno puntato sull’evento creando mostre, iniziative e momenti conviviali. Peccato però per la mancata adesione delle
grosse aziende locali. Un grazie alle associazioni ma anche all’Amministrazione comunale che ci ha fornito le location richieste, per la disponibilità
di dirigenti e addetti alle strutture”. Molto suggestivi anche l’iniziativa dell’associazione Risorgimentale ed il borgo Medievale messo su nell’Atrio del
Palazzo Comunale. Una novità: “Diversi artisti hanno realizzato i tappeti di sale autonomamente, con il solo supporto degli Infiorai di Noto – ci ha
detto infine il Presidente Tranchida -. Si pensa infatti di creare una vera e propria scuola d’arte con il prodotto simbolo della nostra terra”. Durante il
sorteggio delle polizze del 30 luglio, sono stati estratti i seguenti numeri: 134 verde, 214 verde, 84 verde, 39 verde, 644 azzurro, 678 azzurro. 
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D
opo l’assemblea pubblica che ha sancito il
“matrimonio” tra l’avvocato Milazzo e l’im-
prenditore Vinci, giovedì sera si è svolta ieri,

presso la sala conferenze del Monumento ai Mille,
la presentazione dell’organigramma societario, della
campagna abbonamenti e delle nuove maglie per la
stagione 2017/18 dell’A.s.d. Marsala calcio. Oltre ai
due presidenti, al tavolo erano presenti il sindaco di
Marsala Alberto Di Girolamo ed il tecnico Ignazio
Chianetta. Il primo intervento è stato quello del le-

gale marsalese che, oltre dopo aver avviato il pro-
getto per il rilancio del calcio lilybetano, ha voluto
rimarcare il fatto di essere una società nuova e con
tanta voglia di fare bene grazie ad un’oculata pro-
grammazione. Inoltre, ha chiesto la collaborazione
degli addetti all’informazione ed il sostegno dei ti-
fosi. Luigi Vinci, che avàil compito di guidare la so-
cietà da un punto di vista organizzativo, ha anche lui
mostrato entusiasmo e coinvolgimento.  Avviata
anche la campagna abbonamenti: in tribuna costerà

100 euro con in omaggio una sciarpa azzurra, mentre
in gradinata 50 euro; in curva si pagherà esclusiva-
mente il biglietto all’ingresso che dovrebbe essere di
euro 2. Visibilmente soddisfatto per essere riuscito
ad unire Vinci e Milazzo in questo progetto, il Sin-
daco ha definito una “grande coppia” l’unione di Mi-
lazzo e Vinci. Dando seguito a quanto dichiarato in
occasione dell’assemblea cittadina, i primo cittadino
ha anche acquistato l’abbonamento di tribuna. Infine,
senza nascondersi dietro falsi proclami, il tecnico
Ignazio Chianetta ha dichiarato che con l’organico a
disposizione l’obiettivo sarà quello di puntare alla
vittoria del campionato.

Prima conferenza stampa del Marsala calcio
C’è entusiasmo intorno al nuovo progetto. E’ partita la campagna abbonamenti 2017/18

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

[ Aria, acqua, terra e fuoco ] - Sem-
bra un paradosso, eppure è così: c'è
un filo che in qualche modo lega
Trump ai problemi della falda marsa-
lese e agli uffici del servizio idrico co-
munale.  Al di là di ciò, risulta
evidente che le nuove generazioni
stiano già pagando il prezzo degli

egoismi di quelle immediatamente
precedenti: i figli della guerra hanno
vissuto il boom economico degli anni
'60 e si sono abituati a pensare che
avrebbero avuto un tenore di vita mi-
gliore rispetto ai propri genitori. Nel-
l'euforia generale hanno cercato di
prendersi tutto quello che potevano,

immaginando di vivere in un tempo
eternamente uguale a se stesso, in cui
mai e poi mai le cose sarebbero potute
peggiorare. I nipoti e i pronipoti della
guerra stanno invece cominciando a
fare i conti con la frustrazione di un
presente pieno di incognite e di un fu-
turo in cui anche il mantenimento di

quanto ereditato dai genitori somiglia
tanto a una chimera. Se dunque do-
vessimo indicare un punto da cui ri-
partire, probabilmente sarebbe saggio
scegliere proprio i quattro elementi
sopra elencati. Naturalmente, se-
condo una visione diversa rispetto a
quella che abbiamo avuto finora.

LETTERE

Tantissimi anni fa, ho avuto in eredità una casa fatiscente
in una periferia di Marsala; con sacrifici enormi fisici ed
economici, l’abbiamo resa abitabile; durante il periodo
estivo la utilizzavamo, soprattutto per avere un po’ di aria
fresca la mattina e la sera. E per la mia passione per la
campagna, anche se sono stato insegnante di lettere per
40 anni, ho cercato di utilizzare una parte del terreno met-
tendo degli ortaggi utili per la casa; una parte l’ho utiliz-
zata per mettere un po’ di alberi di agrumi e qualche altra
cosa. Nel mezzo del giardino ho messo una voliera con
vari uccelli e in qualche gabbia poche galline e qualche
padovana per avere delle uova in modo tradizionale. Tutto
procedeva serenamente, quando qualcuno, per un torto
da me subito secondo lui, ha cercato di vendicarsi in vario
modo, facendomi scappare gli uccelli, facendomi morire
qualche gattino. Questa persona non ha avuto mai il co-
raggio di venire da me e chiedermi il perché del torto ar-

recatogli, se lo avesse fatto, gli avrei chiarito che quello
che lui ritiene una cattiva azione, non lo è stata ed è stato
un provvedimento che ho preso con i miei alunni, senza
alcun riferimento personale. Durante una lezione di Ed.
Civica infatti ,parlando dei diritti e doveri, qualche ra-
gazzo ha fatto notare delle azioni di persone che cerca-
vano di contraffare il contatore dell’Enel ed insieme
abbiamo inviato delle lettere alle autorità competenti le
quali hanno preso delle multe a diverse persone colte in
flagranza anche a questo signore. Io grazie all’esperienza
nel Movimento dei Focolari, l’ho perdonato e quando ha
avuto bisogno di me, sono stato disponibilissimo; forse
poverino crede che io non abbia capito la provenienza de
danni fattimi! A questo si è aggiunta un’altra situazione:
sono venuti ad abitare nei pressi, alla distanza di pochi
metri da casa mia, dei signori con tanti cani e gatti. Lascio
immaginare cosa può significare avere circa 10 cani che

abbaiano quando passa qualcuno a qualche metro di di-
stanza. Conseguenza, da due anni non andiamo in cam-
pagna ed io ci vado spesso per accudire quelle poche
galline che ho o ad irrigare qualche piantina. Secondo la
legge, se gli animali sono in regola dal punto di vista sa-
nitario, non si possono toccare e nel periodo estivo sof-
friamo per non poter usufruire del refrigerio che questa
modesta campagna ci da. Nella mia lunga carriera scola-
stica ho insegnato sempre ai miei ragazzi che oltre al co-
dice civile e penale, esiste un codice umano e rispettare
un vicino di casa, soprattutto se di una certa età è un do-
vere – Come si fa a vivere con queste persone che non
hanno rispetto per il proprio prossimo , che amano gli ani-
mali più degli esseri umani? Solo Dio nel suo immenso
amore può darci la forza di andare avanti. Se quanto detto
non interessa il giornale cestinatelo pure.

Alberto Di Girolamo*
P.S. L'autore di questa lettera è omonimo del sindaco. Ma,
chiaramente, si tratta di un'altra persona

Riflessioni di un malcapitato marsalese


